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Редакционная машина 
была еще в пути, а о нашем 
приезде уже знали.

Такая же история произошла 
и с другими гостями детского 
дома «Магнитный», который 

находится в одноименном по-
селке Агаповского района. Для 
тех, кто оказался здесь впервые, 
помощь провожатого оказалась 
нелишней. Отмечаем про себя, 
что в городе никому бы и в голову 
не пришло выставлять постового, 
который указывает дорогу, но 
сельская среда – особая.

– Увидите двухэтажное здание 
с евроокнами – это наш детский 
дом и есть, – инструктирует со-
трудник.

Современные оконные рамы 
– признак благополучия, но 
не единственный. Хозяйская 
рука видна во всем: в идеаль-
ном порядке на придомовой 
территории, в уюте, который 
отличает казенную обстановку 
от домашней. Понимаешь, по-
чему детский дом в Магнитном 
считается одним из лучших в 
области и часто становится 
местом встреч и совещаний. 
Повод, чтоб собрать руково-
дителей специализированных 
учреждений юга области, пер-
вых лиц исполнительной власти 
Магнитогорска и Агаповского 
района – календарный. При-
ближается новый учебный год, 
и самое время наметить, какая 
помощь будет оказана наибо-
лее нуждающимся.

Время до начала заседания 
его участники коротали в обще-
нии с детьми и персоналом. 
Куда ни зайдешь, везде первым 
делом услышишь: «Здравствуйте»! 
Юные собеседники приветствуют 
незнакомых охотно и без до-
полнительного напоминания. 
Приезд гостей совпал с тихим 
часом, который ребята проводи-
ли по-разному. Те, кто постарше, 
находились в игровой комнате 
и смотрели спортивную транс-
ляцию. Малышня находилась в 
кроватках, но, как это часто бы-
вает, лишь делала вид, что спит. 
Вместо снов пришли взрослые 
дяди и тети, чтоб поговорить за 
жизнь.

– А кто, интересно, вам постель-
ки заправляет, – поинтересова-
лась главный врач медсанчасти 
администрации Магнитогорска и 
ОАО «ММК» Марина Шеметова.

– Сами, – послышался один 
и тот же ответ со всех сторон 
спальни.

– Какие мо-
лодцы, – похва-
лила новых зна-
комых гостья. 
– Дома обяза-
тельно расскажу 
своим детям, что 
есть ребятки, ко-
торые сами все делают.

Среди воспитанников детско-
го дома не найти благополуч-
ной судьбы. Все же подобные 
учреждения – не та достопри-
мечательность, которой стоит 
гордиться, и по хорошим по-
водам в них не попадают. Но 
сотрудники больше любят гово-
рить об историях со счастливым 
концом, когда дети попадают в 
хорошие семьи, обретают сча-

стье и душевный покой. Одна 
из примечательных историй – 
о том, как дети из Магнитного 
оказались даже в Испании. За 
тем, как складывается их жизнь 
в далекой стране, в детдоме 
следят. Пока, говорят, на новом 
месте проблем нет.

– К сожалению, не всегда 
в ы п у с к н и к и 
детских домов 
находят себя в 
жизни, даже ког-
да по закону их 
обеспечивают 
жильем, – под-
черкнул  пред -

седатель правления челябин-
ского отделения Российского 
детского фонда, председатель 
Общественной палаты области 
Вячеслав Скворцов. – Нам надо 
вместе разработать критерии, 
по которым будет оцениваться 
ваша работа.

– Большие проблемы есть у 
тех, кто проникся психологией 
иждивенчества, – заметила 
Марина Шеметова. – Ребятам 

важно понимать, что во взрос-
лой жизни никто им ничем не 
обязан, и надо рассчитывать 
на собственные силы. На это 
надо их настраивать и помогать, 
если требуется. Не секрет, что в 
сельских районах – в большом 
дефиците медицинские кадры. 
Почему бы нам не сориентиро-
вать ребят на получение про-
фессии, которая востребована, 
не направлять их на обучение 
целевым образом. Как рабо-
тодатель, готова помогать им 
с прохождением практики и 
трудоустройством. Наверное, 
и вакансии по другим специ-
альностям можно бы заполнять 
подобным образом.

За глобальными проблемами 
не забыли о текущих делах, чему 
посвятил выступление директор 
благотворительного обществен-
ного фонда «Металлург» Валентин 
Владимирцев.

– Шесть лет руководство Маг-
нитогорского металлургического 
комбината в лице председателя 
совета директоров Виктора Фи-

липповича Рашникова оказывает 
помощь специализированным 
детским учреждениям города и 
села, – отметил директор БОФа. 
– И в этом году комбинат и челя-
бинское отделение Российского 
детского фонда на проведение 
мероприятий ко Дню знаний вы-
делят более четырех миллионов 
рублей.

Для кого и на что будет потра-
чена эта сумма, расшифровали 
тут же. Благотворительная по-
мощь расписана как по тридцати 
специализированным учреж-
дениям сельских районов юга 
области и Магнитогорска, так и 
по персоналиям. Особое внима-
ние – школьникам из малообес-
печенных и неполных семей, а 
также детям с ограниченным 
физическими возможностями. 
Как обычно, их ждут подарки, 
экскурсии, посещения кинотеа-
тров и аквапарков – все то, что 
сделает День знаний запоминаю-
щимся праздником 
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 Криминал

Гастроли закавказских  
барсеточников
остоРожность и звериное чутье на опасность не помогли банде 
профессиональных взломщиков автомашин уйти от милицейской 
засады.

На прошлой неделе оперативниками магнитогорского уголовного розыска 
были задержаны заезжие гастролеры, которые занимались вскрытием авто-
машин и похищением имущества водителей. На оперативном сленге люди, 
занимающиеся подобным видом преступной деятельности, именуются бар-
сеточниками.

По имеющейся информации в Магнитогорск злоумышленники приехали в 
конце июля и сразу приступили к совершению преступлений. Они выслеживали 
дорогостоящие иномарки и сопровождали до места, где хозяин парковал авто-
мобиль, причем поставив на сигнализацию. Вооруженные специальным скани-
рующим оборудованием, злоумышленники записывали сигнал при включении 
сигнализации, затем ее разблокировали и вскрывали автомобиль. Удивляет, что 
владельцы иномарок, по-видимому надеясь на новейшую охранную сигнализа-
цию, оставляли в салоне крупные суммы денег. В результате барсеточникам до-
ставались суммы от 80 тысяч до миллиона рублей!

Когда в милицию обратились с заявлением несколько потерпевших, которые 
пострадали при схожих обстоятельствах, стало ясно, что в Магнитогорске дей-
ствует профессиональная преступная группа. В кратчайшие сроки оперативни-
кам уголовного розыска удалось вычислить злоумышленников, после чего была 
устроена засада, в которую заезжие «барсеточники» угодили. Горожане, проез-
жавшие в прошлый понедельник на своих машинах по улице Советской, могли 
стать очевидцами действий, напоминающих боевик.

Брали злоумышленников, когда они выслеживали очередной «ландкру-
зер». Во время задержания они попытались уйти на своей автомашине, при 
этом протаранили несколько проезжавших автомобилей, т. е. были готовы 
снести всех на своем пути, чтобы скрыться. Итогом операции стало задержа-
ние участников преступной группы в течение суток.

Причем, помимо автомашины, на которой передвигались злоумышленни-
ки, были изъяты приборы сканирования сигнала охранной сигнализации. За-
держанным гастролерам 25 лет от роду, приехали в Магнитогорск из другого 
региона. Все уроженцы одной из республик Закавказья.

ГРИГоРИЙ сУсаРИН,  
сотрудник пресс-службы Увд по г. Магнитогорску 

 Перехват
Угон с тяжелыми  
последствиями
наибольшим спросом среди угонщиков пользуется «лада  
Приора». ее проще всего угнать и продать, хотя бы на запча-
сти. об этом сообщили представители московского уголовного 
розыска.

Возросло число разбойных угонов, когда из машины просто выкидывают за-
конного хозяина, отбирают у него ключи и уезжают на автомобиле. Агрессивнее 
стали и барсеточники, то есть специалисты по кражам вещей из машин. Как 
отметили представители МУРа, в последнее время именно эта категория 
разбойников особенно обнаглела. Раньше барсеточники старались приме-
нять различного рода интеллектуальные хитрости. Один отвлекает водителя 
каким-нибудь вопросом, например, как пройти к библиотеке, другой в это 
время тихо открывает дверь и тащит то, что плохо лежит. Теперь эта катего-
рия воров не стесняется: чаще всего даже в присутствии водителя разбивают 
боковое стекло, хватают сумку или кошелек, закидывают в свой автомобиль 
и скрываются. Как правило, для таких операций используются быстроходные 
машины. Лидер в этой категории – БМВ 5-й серии. Еще барсеточники часто ис-
пользуют вазовские «восьмерки» и «девятки», а также «лексусы» и «мерседе-
сы». Главная примета этих машин – затонированные стекла.

Чаще всего воры используют машины либо переданные по доверенности, 
либо без регистрационных знаков, либо с украденными номерами. По сло-
вам заместителя начальника Главного следственного управления при ГУВД 
Москвы Сергея Ермолаева, сами граждане создают ситуацию, при которой 
возможны такие преступления.

– Вы посмотрите, кому вы доверяете автомобиль, – говорит Ермолаев. – 
Перепишите его паспортные данные, а лучше снимите копию паспорта и 
храните у себя и копию доверенности, и паспорта.

Зачастую граждане не спешат сообщать о том, что у них украли номера.
– До сих пор помню номер: 758, – продолжает Ермолаев, – «мерседес». С 

его использованием совершили одно преступление, а через 15 минут другое 
в соседнем районе. При расследовании выяснилось, что хозяин этого номера 
– добропорядочный гражданин, просто он не сообщил о краже регистраци-
онных знаков.

Именно поэтому ГУВД Москвы вышло с предложением расширить рам-
ки операции «Перехват», которая объявляется при розыске транспортных 
средств. Сейчас действие этой операции распространяется только на тот 
округ, где произошло преступление. Милиционеры предлагают распростра-
нить ее и на соседние округа.

– Преступники используют быстрые машины, используют ворованные но-
мера, знают время и территорию охвата операции, – продолжает Ермолаев. – 
Поэтому они отъезжают в соседний округ, ставят машину на прикол, меняют 
номера на легальные, и после этого никто не сможет их вычислить.

Кстати, сейчас в Москве по инициативе столичной милиции «Перехват» 
распространяется на соседние округа.

В целом за этот год столичной милиции удалось сократить количество 
«барсеточных» преступлений в полтора раза. И значительно повысить рас-
крываемость этих дел. По статистике, больше всего таких ограблений про-
исходит во вторник, пятницу и понедельник. В остальные дни наблюдает-
ся затишье. В 83 процентах случаев жертвами таких нападений становятся 
женщины на престижных иномарках. А в качестве грабителей выступают в 
большинстве случаев приезжие из кавказских республик и среднеазиатских 
стран, пишет «Российская газета».

ПолитиКа  общество
 оргвыводы

Главного лесника 
«спалили» пожары
ПРемьеР Владимир Путин на заседании 
президиума правительства в пятницу сме-
нил руководителя Федерального агентства 
лесного хозяйства. Уже прежний глава 
Рослесхоза алексей савинов стал пока 
единственным чиновником федерального 
уровня, чью карьеру «спалили» разразив-
шиеся в России в июле–августе пожары.

На место Савинова назначен его заместитель 
Виктор Масляков, в недавнем прошлом занимав-
ший посты мэра Петрозаводска и референта перво-
го вице-премьера РФ Виктора Зубкова. Напомним, 
что в начале прошлой недели глава правительства 
раскритиковал Рослесхоз за слабую работу по пред-
упреждению природных пожаров, которые этим 
летом стали настоящим бедствием и уничтожили 
леса и дома граждан во многих регионах страны. 
На совещании в Коломне в минувший понедельник 
глава Рослесхоза Алексей Савинов доложил, что 
ситуация с возгораниями находится под контролем. 
«Проблема в том, что такой контроль никого не 
устраивает. Такая ситуация неприемлема, – сказал 
на это Путин, добавив, что ежегодно Рослесхозу вы-
деляется 20 миллиардов рублей. – В целом деньги 
не маленькие. Они могли бы приносить нужный 
результат, а его нет».

Помимо кадровых решений Рослесхозу пред-
стоят и структурные преобразования – ведомство 
в ближайшее время могут передать в непосред-
ственное подчинение правительству. Сейчас Рос-
лесхоз «принадлежит» Министерству сельского 
хозяйства.

Крайний случай в Бредах
Михаил Юревич назначил своего первого спецпредставителя

Медсанчасть комбината готова пестовать кадры

Дом, где согреваются 
сердца

михаил ЮРеВич назначил своим 
представителем в брединском 
районе Павла аверьянова, дирек-
тора местного сП «сплав», опытно-
го хозяйственника.

Ничего нового изобретать не потре-
бовалось. Губернатор воспользо-
вался нормативной базой, создан-

ной еще его предшественником Петром 
Суминым. В 2002 году Сумин принял 
постановление о введении института 
спецпредставителей в территориях, а 
применил в 2009 году, для решения не-
скольких форс-мажоров. Теперь инстру-
ментом начал пользоваться Юревич.

Напомним, прежний глава района 
Александр Осипов покинул свой пост 
со скандалом. Депутаты настрочили 
жалобу губернатору, в которой изла-
гались столь неприятные факты, что 
Осипов счел за благо ни с кем не объ-
ясняться, а уйти самому. Выборы ново-
го главы назначены на 10 октября.

Первым фамилию Павла Аверьянова 
как наиболее желаемого кандидата 
назвал первый вице-губернатор Олег 
Грачев на одном из брифингов. К сло-
ву, никаких связей между нынешней 
губернаторской командой и Аверьяно-

вым не прослеживается. Похоже на то, 
что в областном правительстве изучили 
ситуацию в районе, поговорили с теми, 
чьему мнению можно было доверять, и 
остановили свой выбор на директоре 
СП «Сплав», вполне успешном пред-
приятии.

В официальном сообщении пресс-
службы губернатора сказано, что 
Павел Аверьянов назначен «в рам-
ках оказания практической помощи 
органам местного самоуправления». 
Согласно распоряжению главы ре-
гиона, приоритетные направления-
ми деятельности его представителя 
определены: организация устойчивого 
функционирования объектов ЖКХ и 
инженерной инфраструктуры района 
в осенне-зимний период и контроль 
за целевым использованием денег, 
выделяемых муниципалитету из об-
ластного бюджета.

Напомним, впервые спецпредста-
витель губернатора был назначен в 
регионе 16 июня прошлого года, когда 
на Златоустовский металлургический 
завод был делегирован Владимир 
Елистратов – тогда первый замести-
тель главы областного Минпрома. Чуть 
больше месяца спустя в Златоусте, уже 

непосредственно в муниципальное 
образование, спецпредставителем 
губернатора был назначен Александр 
Караваев, полковник ФСБ. Это назна-
чение, разумеется, прошло с прицелом 
на ближайшее будущее. В октябре 
предстояло избрать мэра города, и, хотя 
действующий мэр Дмитрий Мигашкин, 
к тому времени растерявший весь свой 
авторитет, дал слово не баллотировать-
ся повторно, решили не рисковать. 
К тому же, Златоуст летом прошлого 
года прочно увяз в коммунальных 
долгах, половина города оказалась 
без горячей воды, отопительный сезон 
балансировал на грани срыва.

Караваева делегировали «с при-
даным» – выделили из областного 
бюджета энную сумму, на решение 
срочных проблем. Кадровый офицер 
ФСБ деньгами распорядился с умом. 
По крайней мере, «в зиму» Златоуст 
вошел без проблем. Да и выборы 
Караваев выиграл. Кстати, пока он 
был спецпредставителем, Дмитрий 
Мигашкин номинально оставался гла-
вой, хотя все вопросы в городе решал 
именно губернаторский наместник. 
Говорят, Мигашкину все это очень не 
нравилось, хотя явно своей антипатии 

к Караваеву он, до поры до времени, 
открыто не демонстрировал.

30 сентября прошлого года был 
арестован за получение взятки мэр 
Карабаша Мусса Дзугаев. Депутаты 
выбрали и. о. главы – Татьяну Пон-
кратову. А Сумин отправил своего 
представителя, которым стал Вячеслав 
Ягодинец, потенциальный кандидат в 
мэры от «Единой России». Ягодинец и 
Понкратова, в отличие от своих коллег 
в Златоусте, сосуществовали вполне 
мирно. Выборы в марте Ягодинец, хотя 
и с трудом, но выиграл.

На одной из видеоконференций 
уральский полпред Николай Винничен-
ко вполне благожелательно отозвался 
об институте спецпредставителей Че-
лябинской области. Правда, пояснил, 
что применять подобную схему надо 
только в самых крайних случаях, то 
есть «точечно». Похоже, что крайний 
случай настал и в Брединском райо-
не. Сейчас здесь ситуация непростая: 
засуха пожгла поля, район получил 
большую дотацию. Правительству об-
ласти нужен свой человек, который 
бы проследил за тем, как эти средства 
расходуются 

На мероприятия  
ко Дню знаний  
выделено четыре  
миллиона рублей


